



Präsident der BDO
Ernst Burgbacher
Parlamentarischer Staatssekretär a.D.
Telefon: 07425 - 83 12
burgbacher@orchesterverbaende.de

Trossingen, 7. März 2014

Fehlende Freiräume für musikalische Talente

Die Zentralkonferenz der Wettbewerbe "Jugend musiziert" sieht die qualitätsvolle Ausbildung des musikalischen Nachwuchses durch die veränderten strukturellen Rahmenbedingungen (G8, Ganztagschule) stark und akut gefährdet. Die Bundesvereinigung Deutscher Orchesterverbände, der Dachverband des instrumentalen Laienmusizierens und der Projektbeirat "Deutscher Orchesterwettbewerb" im Deutschen Musikrat unterstützen diese Resolution uneingeschränkt. Schließlich gilt die Laien- und Amateurmusik neben dem Breitensport als die zweite große kultur- und sozialpolitisch relevante Säule in unserer Gesellschaft.

Seit 1986 werden Orchesterwettbewerbe auf Landes- und Bundesebene durchgeführt und demonstrieren die Vielfalt und Qualität des Laienmusizierens regelmäßig und eindrucksvoll. So nahmen z.B. im Jahr 2012 ca. 5.000 Teilnehmerinnen und Teilnehmer am Deutschen Orchesterwettbewerb teil. Um diese einmalige Leistungsschau der nicht-professionellen Musikszene beneidet uns die ganze Welt.

Und dies ist nur die Spitze, die es ohne einen entsprechenden Unterbau nicht geben kann. Die ca. 4 Millionen Laienmusikerinnen und -musiker in Deutschland erfahren durch ihre Vereinszugehörigkeit und das gemeinsame Erlebnis des generationenübergreifenden Musizierens eine besondere Art der gemeinsinnstiftenden Sozialisation. Diese Erfahrungen tragen wesentlich zum Erwerb sozialer Kompetenzen bei und dienen so der Persönlichkeitsbildung.

Cluser Straße 5
D-78647 Trossingen
Telefon: +49- (0) 74 25 / 83 12
Fax: +49- (0) 74 25 / 2 15 19
info@orchesterverbaende.de
www.orchesterverbaende.de

Gerade bedingt durch die neuen schulischen Rahmenbedingungen beobachten wir allerdings zunehmend in unseren Musikvereinen eine Entwicklung, die den heranreifenden Kindern und Jugendlichen keinen Raum mehr lässt für eine außerschulische sinnvolle Freizeitgestaltung durch das Musizieren in der Gemeinschaft.

Wir sind daher in großer Sorge um den Erhalt und die Pflege unserer in Deutschland so traditionsreichen und die Gesellschaft prägende Laienmusikkultur.

Für die BDO



Burgbacher

Für den Projektbeirat DOW



Kreidler